



¡Proletarios de todos los países, uníos!

FRONTE SUR

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de Jaén

¡REFUGIOS Y FORTIFICACIONES! Extendamos esta consigna y emprendamos rápidamente estos trabajos.

Domingo, 19 de Diciembre de 1937 - Redacción y Administración: Llana, 9 - 15 cts. - Año I - Núm. 77

¡TRIUNFAREMOS!

Si en las elecciones, fué el Frente Popular el que derrotó a la reacción; en la guerra, será también el Frente Popular, el que venza al fascismo

¡Jaén empieza a recorrer su camino!

POR LA UNIDAD Y EL TRABAJO, HACIA LA VICTORIA

Ha vuelto a reunirse en Jaén el Comité Provincial del Frente Popular; Organismo que ha permanecido algún tiempo en una pasividad perjudicial, que nosotros hemos sido los primeros en señalar y por lo tanto en insistir sobre la necesidad de que éste volviera a la actividad de los primeros tiempos de su constitución, ya que en nuestra provincia, tenemos planteados múltiples problemas que únicamente con una línea política justa de Frente Popular y seguida por todas las organizaciones, es posible solucionar, ya que el Frente Popular es, la representación genuina de todo el pueblo antifascista y en su seno, todas las organizaciones tienen la posibilidad de exponer su criterio en todas las cuestiones que tiene que solucionar.

Esto fué el Frente Popular antes del 16 de febrero y por esto fué posible el triunfo en las elecciones. Hoy si queremos que el pueblo antifascista triunfe sobre sus enemigos — los generales traidores que han vendido España al fascismo extranjero —, el Frente Popular tiene que ser un organismo de trabajo activo, de realizaciones concretas, en la solución de todos los problemas que la guerra nos plantea a diario.

En este aspecto, el Comité de Enlace de los partidos Comunista y Socialista, tiene que empezar a trabajar por la Unidad más estrecha de los dos grandes partidos hermanos, de las dos centrales sindicales U. G. T. y C. N. T., y, por la realización rápida de todos los problemas que tienen planteados el proletariado y los campesinos de nuestra provincia; reforzando el Frente Popular, pues sin el apoyo de los dos partidos Marxistas, el Frente Popular carecería de la potente vitalidad que, la fuerza del proletariado, representa en el desarrollo de la guerra y la revolución.

Así lo han comprendido los camaradas que componen estos Organismos en Jaén; y entre los acuerdos tomados, en sus últimas reuniones, está el de formar un Comité de trabajo permanente que, a diario, resuelva todos los problemas.

Este es el camino. Así lo ha dicho siempre el Partido Comunista; porque sabe que el Comité de Enlace y el Frente Popular, tienen en sus manos las realizaciones prácticas de los problemas más fundamentales.

Pero esto es solo el comienzo. En la medida que se trabaje, de una manera efectiva, nuestra unidad se fortalecerá; y en el transcurso de nuestras tareas diarias irá desapareciendo todo lo que queda de entorpecedor en nuestras corrientes de unidad. Solo falta que, esta necesidad sentida por todos los antifascistas de nuestro Pueblo, viva en la mente de los hombres representativos de las Organizaciones del Frente Popular; y ante lo que representan nuestras fuerzas unidas, sepamos recorrer juntos el camino, hasta el TRIUNFO; y después, juntos también, cosechar los frutos de éste.

Capacitación política

¡Obreros, campesinos, soldados! De vuestra capacidad política depende la marcha de nuestra guerra, así como la administración de las conquistas revolucionarias, que tanta noble sangre ha costado y sigue costando. El nervio principal de nuestra revolución es la educación política de nuestro pueblo.

Estoy seguro que todos los compañeros y compañeras están de acuerdo conmigo en esto; pero no es suficiente con estar conforme. Lo que se necesita y precisa es que todos lean libros revolucionarios e instructivos. Esta es la única manera y forma de poder capacitarnos. Hay que estudiar Historia de la lucha de clases, los veinte años de Socialismo en nuestra hermana Rusia; y de todos esos libros sacaremos toda aquella experiencia y enseñanzas, que de otra manera nos sería muy difícil y nos obligaría a hacer ensayos, con el consiguiente retraso de nuestra evolución revolucionaria.

Viendo nuestro Comité Provincial estas necesidades, ha hecho todo lo posible por tener todos los libros necesarios para este fin. Dispone de una librería, donde todos los compañeros puedan comprar las principales obras marxistas y revolucionarias de los mejores autores nacionales y extranjeros, las publicaciones de última hora, etc.

Urge que todos nos enteremos de los progresos de nuestro glorioso Partido Bolchevique en la patria del Proletariado, la glorificadora U. R. S. S. Urge asimismo que busquemos la forma de aplicar sus principios y su línea general, porque sabemos que son justos y que de ellos depende el triunfo del pueblo español y el de los trabajadores del mundo entero.

FRONTE SUR va a tener, en breve plazo, un contacto diario con sus lectores y público en general. Su información va a ser amplia. Sus columnas han de recoger los problemas de los frentes y de la retaguardia. Precisa dinero y a todos lo pide, en la seguridad de que el donativo, acelerará su salida.

ELECCIONES EN RUSIA

Las primeras elecciones dentro de la Primera Constitución Soviética

En estos días tiene lugar el más extraordinario acontecimiento del mundo. En la inmensa Rusia, inmensa por su extensión, por su población, por la evolución tan profunda en ella verificada en corto lapso de tiempo; por sus modernas concepciones y esplendor alcanzado en todas las manifestaciones de la vida, se han celebrado elecciones generales, que por el resultado y la forma en que se han llevado a cabo jalonan un hecho decisivo en la Historia de la Humanidad.

Si aún conmutásemos el tiempo tomando como punto de partida un acontecimiento excepcional, la fecha del 12 de diciembre de 1937, sería punto de partida, arranque, primer día de una Era de Liberación, Paz, Progreso y Prosperidad. Los pueblos rusos que integran esa ciclópica Unión Soviética tienen en ese día una cifra áurea, en la que de los 170 millones de habitantes que pueblan el país, 90 millones de electores acuden a las urnas por decisión espontánea a elegir el nuevo Consejo Supremo de su pueblo, el más alto organismo de la U. R. S. S., demostrando con ello haber conseguido la madurez ciudadana, la plenitud de la conciencia civil.

La Constitución rusa, la Constitución staliniana, la más joven del mundo, es también la más democrática, la más humanitaria, la que más dignifica al hombre. Fué aprobada el día 5 de diciembre de 1936, y en su artículo 135 fija la edad de los electores. Todo ciudadano soviético, a partir de los dieciocho años, está en condiciones de votar y ser votado. No hay más restricciones ni limitaciones que para los locos, los que hayan perdido sus facultades mentales, y aquellos otros que se hayan situado fuera de la Constitución, previamente juzgados por los Tribunales competentes y que dictaminaran la pérdida de sus derechos y deberes. A partir de esa edad, entra el ciudadano ruso en posesión de derechos y deberes constitucionales, de forma como no los tiene en ningún país del mundo. Garantidos le son todos sus derechos. Nadie, absolutamente nadie, le pondrá trabas, dificultades. Libremente puede gozar de ellos. El Estado soviético lo garantiza. Pero también el Estado,

que vela por el derecho de todos y de cada uno de sus ciudadanos, es también inflexible en la exigencia del cumplimiento de los deberes constitucionales. ¡Que ni uno solo deje de cumplir con sus obligaciones! Por eso el pueblo ruso es el pueblo de la plenitud de la conciencia civil.

Estas elecciones que comentamos constituyen contundente prueba de que así es al registrar en la inmensa mayoría de las circunscripciones electorales un 99 por 100 de electores. El ciudadano soviético, en cualquiera parte donde se encontrara, ha emitido su voto, ha obtenido toda clase de facilidades para expresar su opinión. En cualquier sitio donde hubiese un núcleo de población soviética se han verificado las elecciones. Incluso en las regiones más apartadas de la Unión, en la isla Rodolfo, isla siempre helada, donde viven 63 electores, con entusiasmo inusitado, cumplieron con su deber. En los barcos soviéticos, en alta mar, en los trenes, en todas partes en suma, millones de ciudadanos unidos en bloque, hombres, mujeres, jóvenes, soldados, marinos, comunistas, sin partido, todo el Frente Popular en íntima ligazón con el Partido Bolchevique, con profunda conciencia ciudadana, han votado a los mejores ciudadanos, expresándoles su adhesión incondicional y firme apoyo; pero exigiéndoles también que sean continuadores de la obra que iniciara Lenin y continuara Stalin.

El resultado de las elecciones pone de relieve la inalterable unidad moral y política del pueblo ruso, el gran prestigio e inmenso cariño que siente por el Partido Bolchevique y por el gran Stalin, el odio hacia todo el que sea enemigo del pueblo y el afán de continuar la ingente obra de liberación mundial.

¿Elecciones en España estando en guerra? Sí; elecciones en España, para robustecer la política del Frente Popular. No para formar un Gobierno que desarrolle una política personalista; sí para aunar todas las fuerzas antifascistas españolas, formando un bloque granítico bajo la bandera de Frente Popular y que desarrolle una política de guerra conducente a la victoria.



Oficiales de la Compañía Divisionaria de la 21 División y del IX Cuerpo de Ejército, frente a los hermosos olivares de Andalucía

La España antifascista pide la Unidad Sindical y Política desde los frentes de guerra y los frentes de trabajo

El Trabajo Sindical, ante la Conferencia Provincial de nuestro Partido

Durante los días 1 y 2 del próximo enero tendrá lugar en Ubeda la celebración de la Conferencia Provincial. En ella se va a presentar ante las masas de la provincia el balance de trabajo realizado por todo el Partido en las diversas actividades del mismo.

En cuanto al trabajo sindical se refiere, hemos de demostrar nuestra comprensión en los diferentes problemas fundamentales que tenemos planteados, nuestra decisión para afrontarlos y nuestra capacidad para resolverlos.

Para nadie es un secreto la situación en que se halla colocada la U. G. T. por un grupo de hombres que han trado valerse de sus puestos de dirección para hacer desde ellos una política personalista y de grupo, sin fijarse en el resultado de su trabajo, o quién sabe si a sabiendas de la obra funesta y divisionista que realizaban; no ya sólo en el seno de la U. G. T., sino la repercusión que ello tenía con la unidad de todas las fuerzas antifascistas.

Igualmente es conocida por todos la participación activa y decidida de nuestro Partido para determinar que, en nuestra provincia, la unidad de la U. G. T. no sufriera el menor quebranto. Nuestra firme posición de unidad ha permitido que los enemigos de ella se descubran y no puedan trabajar abiertamente, seguros de la contestación de las masas a su obra criminal y desastrosa. Queremos que el Partido diga en la Conferencia, para conocimiento de todos los antifascistas, cómo ha trabajado en este sentido, para que sean ellos quienes juzguen la magnífica obra y trabajo de unidad que hemos realizado, para la sagrada y justa Causa que defiende el pueblo español contra los que tratan de colonizar nuestro suelo en provecho de Italia y Alemania.

El 90 por 100 de nuestro tra-

bajo está consagrado a la unidad. UNIDAD en todos los sitios donde haya camaradas del Partido Socialista y de nuestro Partido; UNIDAD para el trabajo en los Sindicatos, en los lugares de producción, para elevar nuestra economía a un grado superior del actual y que ésta se ponga en condiciones que permitan abastecer nuestros frentes y retaguardia. De esta forma, ayudaremos directa y prácticamente a la victoria, tan deseada por el pueblo español y por la que dan su sangre millares de jóvenes, fuertes y llenos de entusiasmo y valor.

Otra de las tareas fundamentales en nuestro trabajo es la creación de escuelas de capacitación de obreros, para que éstos conozcan cada día mejor el manejo de la técnica y que aplicando estos conocimientos adquiridos en las referidas escuelas superen la situación de las industrias y las pongan al nivel que la guerra exige y necesita. Siendo esto de precisión momentánea, hemos de dedicarle una gran parte de nuestra actividad; actividad conjunta con los camaradas del Partido Socialista, para que, unidos como un solo hombre, mejoremos las condiciones de la victoria y superemos la capacidad constructiva de los trabajadores industriales y agrícolas.

En líneas anteriores hablamos del problema de la producción, cosa de suma importancia y decisiva para el triunfo de nuestras armas. En este sentido, nuestra Conferencia analizará las tareas realizadas por nuestro Partido en el frente de la producción, a la vez que será la Conferencia que en sus resoluciones y conclusiones facilite y oriente a todos los trabajadores de nuestra provincia, para así cumplir las tareas y trabajos que en el terreno sindical tenemos planteados.

El Sindicato de Hostelería de Linares, toma importantes resoluciones

El Sindicato de Hostelería de Linares, consecuente con su orientación de unidad, que es el deseo de todos los trabajadores de esta industria en todo el país, como lo ha demostrado el pronunciamiento de la mayoría y más importantes Secciones de esta Federación, condenando la trayectoria personalista y divisionista de la Ejecutiva Nacional de Hostelería.

Este Sindicato, en su última

asamblea, resuelve reconocer por el voto unánime de sus afiliados, a la única y verdadera U. G. T. que preside el camarada González Peña, y enviar un delegado que lo represente en el Congreso de Valencia.

Bien por los camaradas de Linares, a la vez que exhortamos al resto de los trabajadores de esta industria en la provincia a seguir su ejemplo.



Nadie detiene ni arredra a nuestros heroicos soldados, que marchan altivos, con su valor, a las trincheras de avanzada

Impresiones

Escribo para FRENTE SUR, periódico que parece constituir algo mío, algo espiritual, profundo, polarizado en las continuas vibraciones del alma. Ha llegado a mis manos como un heraldo, portador de ansias reivindicadoras, de libertades que se solidifican sobre una parte del suelo de Andalucía.

En esta Sierra castellana, cubierta ya por una capa de nieve, nunca llega mal algo que lleve dentro una partícula, al menos, del rojo sol andaluz. Y ha llegado un periódico. Nació en la guerra, para la guerra vive, para la guerra es. Vanguardia y retaguardia andaluzas irán orientadas por él hasta el triunfo de las armas republicanas; de esas armas que los brazos de un pueblo dispuesto a vencer han sabido glorificar.

Antifascismo, guerra de liberación, Andalucía... Trío que conjuntamente forma el periódico que he recibido.

Vivo alejado del mundo. En uno de los frentes de Madrid, el más lejos de Madrid, tal vez. La diatriba social en que se agitan las naciones llega a mí de tarde en tarde, reflejada en los periódicos. La indiferencia se apodera de mí. Mis ojos sólo miran al otro lado de las trincheras, con ansia de investigar. Las gesticulaciones rídiculas de Mussolini no me intimidan. Entre mantequilla y cañones, prefiero los segundos. ¿Qué más da? Para una generación creada para la guerra, el mejor alimento es el plomo.

Francia y Polonia estrechan los lazos de una mutua, pero fingida simpatía. Dicen laborar por la paz; pero la guerra queda escondida entre los pliegues de la correcta y ultradistinguida diplomacia. Hitler pide y amenaza. Londres sigue practicando sus entretenidos y arriesgados juegos de artificio. Parece como si fuese a estallar la bola; pero la bola sigue rodando. A nadie parece que le duelen los crímenes ni las atrocidades que comete el fascismo. ¿Que España sufre? No importa.

¡Ah!, se me había olvidado que yo no me entero de nada; que vivo lejos del mundo, que sólo sé de lo que veo acá y allá de esa frontera que hemos establecido entre fascismo y antifascismo y que llamamos línea de fuego. Allí, las mesnadas de Franco se fortifican. Nosotros nos fortificamos. Tenemos la firme convicción de que hemos de vencer. Ellos piensan atacar; pero los ensombrece la certeza trágica de la derrota. El "generalísimo" ha reconocido públicamente la potencialidad de nuestro Ejército; todos sus secuaces tiemblan, esperando la inminencia de una catástrofe, que produzca el hundimiento de la importada tiranía que ha intentado establecer en España el polichinela sanguinario, descendiente de la Loba. Mientras tanto, las evasiones del campo enemigo se suceden día tras día. No han sido suficientes para levantar la moral en sus filas las aparentes victorias obtenidas en el Norte.

Deducción: Que ahora más que nunca creo en el triunfo antifascista; que el fin se aproxima. Surgirá el choque, monstruoso, feroz; pero la tragedia cerrará con un telonazo sangriento el final del último acto. Son mis impresiones las que me ha sugerido el óptico del catalajo que tengo montado en mi cerebro. Esperemos, firmes, y con el ánimo tenso. La realidad de la victoria está próxima a deslumbrarnos los ojos.

A. YUSTE ALVAREZ
Frente de Guadarrama

En Villanueva de Córdoba

Socialistas y Comunistas, acuerdan:

1.º Reforzar la potencia combativa del Ejército, haciendo un buen trabajo de educación política entre los reclutas antes de marchar al frente.

2.º Crear en todos los lugares de producción Comités de Enlace donde todos los trabajadores discutan los problemas de la producción, con el fin de elevar ésta al máximo en beneficio de la guerra, como así los relacionados con la unidad y todos cuantos se relacionen con la guerra y la revolución.

3.º Desarrollar un gran trabajo entre los obreros agrícolas y campesinos para crear las Colectividades, haciendo con este trabajo que éstos comprendan cómo con el trabajo colectivo no solamente se mejora la producción, sino también se eleva el nivel de vida de los mismos.

4.º Trabajar por mejorar la vida económica de los trabajadores con una política justa de salarios relacionados con el coste de los productos alimenticios.

5.º Trabajar de acuerdo con los Sindicatos por medio de los Grupos de Orientación Revolucionaria.

6.º Celebrar reuniones de ba-

rria donde se discutan todos los problemas que interesen a los trabajadores, particularmente las bases de unidad, que nos han de llevar a la unificación de los dos Partidos y de todos los antifascistas en general.

7.º Trabajar en conjunto en el Concejo municipal con una clara política, así como celebrar reuniones donde se explique a las masas todo lo relacionado con ellos en el mismo, así como los inconvenientes que surjan, mayormente lo relacionado con el abastecimiento, reforzando la política de orden público.

8.º Fortalecimiento del Frente Popular, combatiendo todo lo que pueda debilitarlo.

9.º Ayuda incondicional a las organizaciones de masas, como son: S. R. I., Mujeres Antifascistas. Creación de la organización de Amigos de la U. S. Grupos culturales y deportivos y ayuda incondicional a la juventud en sus trabajos diarios.

10.º Interesar a la población civil en la ayuda a las autoridades para la construcción de refugios que permitan asegurar su vida, así como a las autoridades militares para hacer grandes fortificaciones.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza

La "Gaceta de la República" de los días 31 de octubre y 17 y 19 de noviembre del corriente año, publica el nuevo Plan de Estudios que ha de regir en la escuela primaria desde el 1 de enero próximo, las normas para la vigencia del mismo y las instrucciones para su aplicación.

También se publican tales disposiciones en el "Magisterio Español" de los días 20 y 24 del citado noviembre.

Como la inserción de tales preceptos en las columnas de la prensa local sería muy extenso, esta Dirección Provincial encarece por medio de la presente a todos los maestros nacionales de esta provincia que, sin perjuicio de las instrucciones precisas que los inspectores de zona habrán de darles para la distribución semanal del tiempo y del trabajo en las escuelas, estudien ellos detenidamente dicho plan, a fin de que, conscientes de la orientación que al mismo se imprime por el Gobierno de la República, lo desarrollen después con acierto y cariño, en bien de la nueva educación de la personalidad infantil.

No obstante, el director provin-

cial que suscribe, en los primeros días de la última semana del corriente mes, cuyas fechas oportunamente se dirán en este periódico, pronunciará varias charlas radiadas por el micrófono de Radio Jaén, de una y media a dos de la tarde, y en las que, haciendo una exposición analítica del nuevo plan de estudios, expondrá cuál ha de ser la labor que para su desarrollo deban realizar los maestros de la provincia.

Jaén, 15 diciembre 1937. — El director provincial, Francisco Martín.

S. R. I.-Grupo Pasionaria

Compañeros: Por la presente requerimos a todos los militantes de este Grupo para que el jueves, día 23, a las siete de la noche, en la casa del Comité Provincial del S. R. I., estén reunidos.

Por la importancia de la reunión, no deberá faltar ningún camarada, ya que se trata de la reorganización del Grupo.

Jaén, 19 diciembre 1937.

El Secretario general del Grupo



La sierra granadina presenta hoy este hermoso paisaje dominado por nuestras tropas. Para combatir el frío allí reinante hace falta ropa de abrigo



COOPERATIVAS

En la mayoría de los pueblos de la España leal surgen de manera espontánea las Cooperativas de producción, venta y consumo. Miles de campesinos, que hasta ahora habían vivido bajo la tutela política del cacique, del usurero y del intermediario o cura del lugar, afluyen llenos de entusiasmo a estas organizaciones, que son ya en el campo español una realidad llena de promesas para todos los productores.

En la Cooperativa cuando ésta ha sido sentida por los labradores encuentran el sitio de convivencia con todos sus compañeros; el medio a través del cual puede vender directamente sus cosechas, adquirir abonos, créditos, semillas y aperos. Las ideas atrasadas, la mente embotada por el caciquismo y la reacción se cambian por la idea de la cooperación, por la convivencia y camaradería para defender la tierra y los productos del esfuerzo del campesino. Desde el payés de Cataluña al campesino un poco frío e indiferente de las estepas castellanas, o al campesino de nuestra provincia, todos sienten la necesidad de unirse colectiva o individualmente dentro de las Cooperativas.

En el transcurso de varios meses, el movimiento cooperativista se ha abierto paso en España frente a los extremismos infantiles de los ingenios y la indolencia pesimista de los retardatarios.

La justeza de las palabras de Engels se ha demostrado con toda claridad "Nuestra misión respecto a los pequeños campesinos consistirá, ante todo, en encauzar la explotación privada y su prohibición hacia un régimen cooperativo, no por la fuerza, sino por el ejemplo, y brindamos la ayuda social para este fin."

Constituir Cooperativas es ganar definitivamente al campesino para la Causa del Frente Popular y del antifascismo. La Cooperativa es el paso, la forma intermedia entre el trabajo individual y la colectividad, primera etapa en el camino de la revolución agraria que, como comunistas, nos cumple hacer llegar a su fin. Todo nuestro esfuerzo debe ser para las Cooperativas, y no debemos regatearlo si con él conseguimos avanzar hacia la reconstrucción campesina, que la guerra y la producción precisan cada día.

Los campesinos, por la unidad de la U. G. T.

Dice el camarada Soler, Presidente de la Ejecutiva Nacional de la F. E. T. T.

Un periodista ha celebrado una conversación con José María Soler, presidente de la Ejecutiva Nacional de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra. Después de hablarle del problema fundamental que tiene planteado la Federación, y asegurar Soler que el campesino está dispuesto a apoyar al Gobierno y a aumentar la producción, el informador preguntó cuál era su opinión sobre el problema interno planteado en el seno de la U. G. T., y contestó:

—La legítima representación de la U. G. T. la tiene la Ejecutiva que preside González Peña, a cuyo lado está la casi totalidad de la masa obrera industrial, no sólo desde el punto de vista reglamentario, sino como representante de adhesión incondicional al Gobierno y por sus propósitos de mantener la unidad del proletariado dentro de la central sindical. Los campesinos quieren la unidad de la clase obrera dentro de la Unión General de Trabajadores.

—¿Cuál es, a tu juicio, la salida a la cuestión?

—Espero que de las conversaciones iniciadas en París, bajo los auspicios de la Internacional, y que han de continuar en España, saldrá una resolución, que permita mantener la unidad interna de la U. G. T. Entretanto, estoy seguro de que los campesinos desean que su Federación permanezca absolutamente unida, que no se la divorcie del proletariado industrial, que se ha pronunciado por la Ejecutiva legalmente constituida.

Nuestros camaradas campesinos

Los días crudos del invierno, desafiando el viento, la lluvia y las inclemencias del tiempo, hemos visto al labriego marchar tras la reja del arado, labrando y preparando la tierra para tirar la semilla que había de darle el fruto deseado, cuya tierra, unas veces por el azote de los temporales y otra por absoluta sequía, permaneció estéril e infecunda. Y este obrero esperó pacientemente, sufriendo sus miserias, teniendo que pagar cuantiosa renta sin recoger cosecha. Vuelve otro año, y vuelve a sembrar, y si el tiempo fué pródigo y bueno, creció el trigo, que hubo de labrar constantemente para quitarle la mala hierba y la cizaña, enemigas del labrador.

Más tarde, allá en el verano, segándolo encorvado, lo transportaba a la era, donde él mismo lo trillaba, y después de aventado y limpio, lo mandaba al amo para pagar la renta.

Ya sabemos lo que cuesta el pan; es decir, el trabajo que cuesta criar el trigo con que se elabora—el que antes comía también el que no trabajaba.

Por esto, antes de echarnos un pedazo de pan a la boca, debemos pensar en si hemos trabajado y merecemos comerlo, y al mismo tiempo tener un recuerdo cariñoso para el labrador que con constante y rudo trabajo crió el trigo, que siempre fué vejado y humillado por la podrida sociedad que feneció; hoy también el campesino lucha en la trinchera por la libertad de España y por su reivindicación justa y merecida.

JOSE MARIA

VIDA DEL PARTIDO



A todos los Radios y Células

Estimados camaradas: De acuerdo el Comité Provincial con las instrucciones de nuestro C. C., ha resuelto exponer lo siguiente:

Es propósito de este Comité Provincial que, en la medida de lo posible, se mejore el aparato de organización de cada Radio y Célula, para que a la vez pueda ser más perfecto el del Comité Provincial.

Es por esto por lo que pedimos que, a partir del 1 de enero, todos los Radios y Células procederán a que sus afiliados rellenen una biografía que este Comité les remitirá, la cual ha de ser enviada al mismo, para que, a la vista de ella, se extienda y se le remita el carnet, sir cuyo requisito no se mandará éste.

Para los nuevos ingresos en el próximo año se tendrá en cuenta el rellenar cada aspirante un boletín de petición de ingreso, que este Comité Provincial remitirá a los Radios, haciendo éste boletín por duplicado. Se remitirá uno al Comité Provincial para su archivo, debiendo rellenarse todas sus líneas con los datos precisos.

Los Radios se quedarán en su archivo con una copia de la biografía de cada afiliado y con un boletín de petición de nuevos ingresos; registrando debidamente en un momentador todos los datos que en los casilleros de éste se indican; para lo cual, todos los Radios procederán a adquirir de este Comité Provincial un libro nomenclador, en el cual inscribirán desde primero de enero a cada afiliado que saque el carnet, y después anotarán debidamente en el transcurso del año las indicaciones procedentes para cada uno.

Las células deben también de proveerse de esos libros y llevarlos en regla, así como tener un archivo con los datos correspondientes a sus afiliados y a todo el desarrollo de las mismas.

Esperamos que todos comprenderéis la necesidad de cumplimentar estas instrucciones, para la buena marcha de la organización, consultándonos cuantas dudas tengáis para la realización de este trabajo.

Sin otro particular, recibid fraternales saludos comunistas.

Por el Comité Provincial, *El secretario de Organización.*

A todos los militantes de Jaén

Nuestro Partido celebrará el día 22 su Conferencia Radial, donde todas las Células de barrio, empresa o colectividad campesina deberán enviar sus delegados; donde darán cuenta del balance de su trabajo en la C respectiva, e informarán sobre el informe de nuestro camarada Pepe Díaz en el Pleno del Comité Central.

Este Comité Local cita a todas las Células para que celebren en sus domicilios respectivos de la C una reunión extraordinaria mañana lunes, 20, a las siete de la noche, para discutir sobre el informe de Pepe Díaz, como preparación de la Conferencia Radial.

El Comité Local.

Consignas de organización de nuestro Comité Central

Las presentes instrucciones concretas de organización han sido mandadas por nuestro Comité Central a todos los Comités Provinciales, para que se lleven a la práctica en la forma que se dispone:

"Para lograr el perfecto control en nuestro Partido, se marca que los ingresos de nuevos afiliados se pedirán a los organismos de base: en las células de fábrica, barriada, cortijos, etc. Estos organismos, una vez examinadas las solicitudes de ingreso y decidido en principio sobre ellas, enviarán informe sobre el nuevo camarada al Comité Provincial, quien dictará la resolución definitiva. Una vez examinado por la célula el ingreso del nuevo militante, y mientras se recibe la confirmación del Comité Provincial, deberá de convocarse a las reuniones para discutir los problemas del Partido, e irles compenetrando con éste.

Serán los Comités Provinciales quienes extiendan los carnets, una vez conocidos los informes y aprobados los ingresos, enviándolos a los Comités de Radio, que marcarán al nuevo militante la célula que le corresponde, por su lugar de trabajo o por su domicilio.

Es preciso suprimir los pedidos de grandes cantidades de carnets a los Comités Provinciales. Los Comités de Radio solicitarán carnets ajustándose al número de afiliados que tengan, previa entrega a los Comités Provinciales de los datos correspondientes, teniendo presente que, al hacer la entrega del nuevo carnet, habrá que recoger el viejo, declarando públicamente que, una vez terminado el año, no tendrán validez ninguna los correspondientes al año 1937.

Velando por el más estricto cumplimiento de estas instrucciones, conseguiremos lo siguiente: Colocar al Partido en condiciones de aplicar con ritmo más rápido las directrices marcadas por el Comité Central en su último Pleno.

Conocer más exactamente el número de nuestros afiliados, saber dónde se encuentran, trabajos que realizan, y haciendo así que el Partido tenga una intensa vida política, lo que lograremos mediante este profundo control sobre todos los órganos y militantes del Partido. Y, por último, estrechar nuestra vigilancia bolchevique en la expedición de carnets, reduciendo al mínimo las posibilidades para el enemigo de introducirse en nuestras filas." (F. R. Frente Rojo, 12-XII-1937).

Todos los Comités de Radio, en cumplimiento a las mismas, empezarán por hacer biografías de todos los militantes que haya hasta la fecha, para poder adquirir el nuevo carnet; y para los nuevos ingresos, se ajustarán a las presentes instrucciones.

Por el Comité Provincial, *El secretario de Organización.*
Jaén, 17 diciembre 1937.



El campesinado andaluz, incansable en su trabajo, ayuda a ganar la guerra.

Justa queja

La cultura y sus inconvenientes para desarrollarse

A los pocos meses de estallar la criminal sublevación fascista, todas las organizaciones dentro del Gobierno, con una visión clara y justa, se dieron cuenta de lo que significaba la "cultura" dentro de nuestro Ejército Popular.

Entonces, nuestro glorioso Cuerpo de Comisarios trabajó sin descanso, creando Hogares del Combatiente, Bibliotecas en todas las unidades, etc. Todo esto, al frente de maestros profesionales, dió los resultados positivos que se esperaban, y nuestro Ejército, al mismo tiempo que se eleva en capacidad combativa, se eleva también en capacidad cultural.

Pero ahora bien: nosotros, Asalto, que somos parte integrante del Ejército Popular, hombres del pueblo, que como todos los trabajadores, debido a los regímenes que hemos padecido, no hemos podido aprender ni a leer ni a escribir como es debido, carecemos de Hogar

Cultural; y carecemos de él, primero: porque en el Cuerpo de Asalto todavía no ha llegado la hora de tener comisario; segundo: porque hay personas con cargos responsables que no se dan, o no se quieren dar, cuenta lo que para nosotros significa la cultura. Mucho más que para otros, por nuestra calidad de agentes de orden público, al tener intervención con éste; pues para esto se necesita cultura, tanto o más como saber los reglamentos interiores del Cuerpo.

De nada sirve que algunos compañeros, en unión de algunos oficiales, trabajen para tener dicho Hogar Cultural, si al llegar a algunos organismos oficiales ponen infinidad de trabas y plazos.

Pero todos como un solo hombre debemos trabajar sin descanso y sin desmayar para que también nosotros tengamos probabilidades de elevar nuestro nivel cultural.

UNO DE ASALTO

Nuestros Radios deben prepararse y enviar Delegados a la gran Conferencia Provincial que celebrará nuestro Partido en Ubeda, durante los días 1 y 2 de Enero

De nuestra razón

hablarán nuestros trabajos

Una gran organización hace un gran Partido

Durante los días 1 y 2 de enero próximo, ha de celebrarse en Ubeda la gran Conferencia Provincial de nuestro Partido. En ella va a tratarse de una manera clara y firme la política de organización en nuestra provincia, basada en las resoluciones del Pleno de nuestro Comité Central y en los acuerdos del Provincial.

Todos los delegados de los radios deberán presentar resoluciones concretas de trabajo y de haber creado Comisiones con camaradas activos, que demostraron buen trabajo en los Sindicatos, en los problemas de unidad, abnegaciones y sacrificios en la lucha; y que por su experiencia y capacidad pueden ocupar los puestos que otros camaradas dejaron al pasar a engrosar las filas de nuestro Ejército Popular.

Con una amplia dirección bien organizada habrá de discutirse,

de una manera colectiva, todos los trabajos que afectan a nuestra organización, y de esta forma daremos un gran paso hacia la victoria del pueblo español, y con ella, hacia las libertades de todas las masas antifascistas.

Hay que llegar al logro de que cada comunista sea un infatigable trabajador, un incansable colector de conocimientos, al objeto de que en el trabajo colectivo rinda más y pueda llegar a ser dirigente de la clase trabajadora. Nuevos cuadros hacen falta, y es preciso sacarlos de nuestras amplias masas.

Tenemos que demostrar con hechos prácticos que podemos ser guías de la clase trabajadora, porque velamos por sus mejoras y por la emulación en el triunfo de la victoria para aplastar a Franco y sus comparsas germano-latinos.

J. R. E.

PARTE DE GUERRA

EJERCITO DE TIERRA

El cuarto día de ofensiva leal fué tan brillante como los días anteriores. Tropas enemigas que fueron distraídas de las concentraciones rebeldes de otros lugares y distribuidas en estos frentes, intentaron durante la jornada de hoy romper el cerco de Teruel; pero se frustraron por completo sus intentos; sin embargo, sufrieron en ellos muchísimas bajas.

Nuestras líneas, constituidas por las posiciones que conquistamos el miércoles, jueves y viernes, se mantuvieron intactas, sin que en ellas se produjera la menor cisura.

A este fracaso de los facciosos contribuyó la aviación leal, que bombardeó y ametralló a los rebeldes con acierto completo.

A las cuatro de la tarde cayó en nuestro poder la Muela de Teruel, que era la posición defensiva más importante de la ciudad, desplomándose todo aquel frente.

Teruel queda por entero bajo nuestro fuego.

Esta noche el mando del Ejército, dando libertad a diez de los prisioneros, que son en número de varios centenares, que se hallan en los pueblos de la retaguardia, los envió a Teruel con el siguiente mensaje, que también fué

radiado, para conocimiento de todo el vecindario:

"Cumpliéndose el deseo del Gobierno de aminorar en lo posible el número de víctimas, las tropas republicanas que tienen sitiada la ciudad, consentirán y facilitarán la salida de toda la población civil de Teruel, sin distinción de sexo ni edad. La evacuación deberá verificarse mañana domingo, de siete a nueve de la mañana, en grupos no mayores de 25 personas, por la carretera de Teruel a Sagunto, la que no será hostilizada durante esa hora. Cada grupo deberá llevar una bandera blanca.

El Gobierno garantiza la vida y la libertad de todas las personas civiles que salgan de la capital antes de las nueve de la mañana, respondiendo igualmente a las vidas de los combatientes que antes de expirar el plazo depongan las armas.

Declarado zona de guerra el territorio y los edificios que quedan dentro del cerco formado por las tropas republicanas, serán considerados como combatientes cuantas personas adultas se hallen dentro del referido recinto a partir de las nueve de la mañana."

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Ante hechos consumados

Está bien claro que tan peligrosos como las divisiones o los ejércitos que el fascismo pueda enviar sobre nosotros, son los agentes disfrazados que introducen en nuestras filas; y entre éstos, los peores, son aquellos enemigos de las masas populares que, ostentando un carnet, adquirido en los momentos en que el pueblo antifascista sólo pensaba en la forma de contener el fascismo—ocasión que aprovecharon nuestros enemigos para obtener el aval antifascista, y que siguen aprovechando para su estudio y manejos contra el pueblo que sufre, escudándose en que el momento es de unidad de todos los españoles para ganar la guerra—; y ante la impotencia de los ejércitos invasores de vencer al Ejército del Pueblo, creado en el desarrollo de la lucha, intentan minar nuestra retaguardia y los organismos del Frente Popular.

No es preciso recordar la labor realizada por los agentes del fascismo, emboscados desde los organismos superiores hasta el último

de la más pequeña aldea de la España leal.

Contra todos los agentes de Franco, introducidos en nuestras filas, llámense como se llamen, el Partido Comunista, que toda su línea política es la de Frente Popular y unión de todas las fuerzas antifascistas para ganar la guerra y consolidar las conquistas adquiridas por las masas trabajadoras, advierte que todas las provocaciones que se nos hagan o ataques que se dirijan sobre nuestro Partido o militantes—que en la España leal son muchas—, no conseguirán hacernos variar de la línea de unidad trazada por nuestro Partido; pues nuestros esfuerzos y nuestra organización están sólo con una idea fija: Ganar la guerra y aplastar a Franco, echando de nuestro suelo a los ejércitos invasores del fascismo internacional.

Se equivoca el que piense demoralizar y dividir a nuestro pueblo; por muchas maniobras que hagan no lo conseguirán.

Con el mismo odio implacable, con la misma justiciera energía que

En plazo corto FRENTE SUR, ha de ser el diario de todas las masas antifascistas de la Andalucía leal.

Los donativos que a diario se reciben, nos prueban el fervoroso entusiasmo con que ha sido acogida nuestra idea.

¡Soldados, campesinos, mujeres, trabajadores en general! Vuestro donativo alimenta nuestra obra

A los mutilados de guerra que quieran ser útiles a nuestra Patria

Llevamos en España diecisiete meses de guerra en lucha contra el fascismo y la invasión extranjera. A consecuencia de esta guerra, estamos quedando en España miles y miles de inválidos, que estamos pasando desapercibidos por casi todos los antifascistas.

En la Gran Guerra, los mutilados fueron una pesadilla para los Gobiernos burgueses. La palabra reeducación se dejó sentir entre los inválidos. Se crearon Institutos de Reeducación, donde los mutilados, después de ser operados, pudieran trabajar en algo productivo para la nación.

Si una granada de obús se ha llevado tu brazo o la pierna: si una bala te destrozó la mano y se te cayó el fusil a tierra, ya no podrás coger con esa mano ni el martillo, ni la palanca, ni la pluma, ni la hoz, ni la cara de tu hijo para acariciarlo. Perdiste tus ojos cuando ibas al asalto de la trinchera enemiga; y estás inmóvil, porque un día de batalla murieron tus pies de hombre fuerte—que recorrieron todos los caminos del éxodo proletario—, mutilados por la metralla del fascismo.

Si en vosotros cunde el desaliento, por creer que sois una carga y una rémora para el Gobierno, anhelando la muerte, no os desesperéis, no lloréis, ni aun con el corazón—que es con lo que el hombre llora—, porque en la España, por la que nosotros luchamos y perdimos algún miembro de nuestro cuerpo, tendremos un sitio de reposo y un lugar de trabajo.

La Liga Nacional de Inválidos, que lleva por norma la ayuda al Gobierno del Frente Popular, sabrá acoplarnos a cada uno a nuestro sitio, después de ser operados.

No queremos ser una carga ni una pesadilla para nadie. Queremos ser útiles a la nueva sociedad que se está forjando, para lo cual las Escuelas de Reeducación de Inválidos que el Gobierno crea, nos capacitarán para cualquier trabajo de utilidad en la guerra, hoy, y en la paz, para el mañana.

Queremos los puestos de responsabilidad que aún se encuentran en manos de saboteadores y canallas—¿Quién mejor que nosotros, que todo lo dimos por la Causa?—y ayudar así al Gobierno y al Ejército a conseguir la VICTORIA.

Jacinto PEREZ
 Mutilado de guerra en el frente de Madrid.

contra sus enemigos declarados, el pueblo español extrema y extremará aún más su vigilancia, para descubrir donde quiera que se encuentren encubiertos los criminales espías y provocadores y aplastarlos sin contemplaciones.

NOTA INTERNACIONAL

NANKIN NO DECIDE NADA

Con la ocupación de Nankin por los japoneses, aquella guerra no entrará en ninguna fase decisiva. Verdad es que la pérdida de su capital representaría para los chinos un descalabro importante. Pero ni el Japón conseguirá con ello sus objetivos principales, ni la República china se considerará derrotada. En un territorio tan extenso, con millares de hombres dispuestos a morir por la libertad de la patria, la resistencia puede prolongarse indefinidamente, sin que los invasores logren victorias absolutas. La brutalidad japonesa, que ha destruido en pocos días tantos bellos monumentos y asolado el suelo donde floreció una vieja civilización, llorará también la tumba del fundador de la República china, aquel doctor Sim Yat Sen, creador del Kuomintang, amigo de Lenin y de Masaryk; pero no podrá dominar el impulso de independencia de un pueblo que ha aprendido en muchos años de desventura lo que significa la lucha por la nacionalidad.

Los éxitos fáciles de los japoneses en la campaña de China habrá que achacarlos, más que a su técnica militar, a la falta de medios con que ha tropezado desde el primer momento el ejército de Chang Kai Chek. No hay que olvidar que China salía de una larga guerra civil cuando, con el pretexto de unos incidentes fronterizos, y sin previa declaración de hostilidades, fué atacada por el Japón. El desgaste natural de una lucha tan prolongada se refleja en los acontecimientos actuales. Pero es que, además, las exigencias militares de una guerra de tal volumen no se improvisan en unas semanas, ni siquiera en unos meses. A China le sucede con sus nuevos contingentes lo que le ha ocurrido a la República española cuando tuvo que movilizar milicias populares que carecían del armamento suficiente y de toda preparación técnica. El Japón, que ha vivido todos estos años sin otro ideal que el ideal militarista y ha movilizado todos sus recursos para el asalto del territorio vecino—hasta Krupp ha trabajado para los japoneses—; por si no les bastase su propia industria de fuerzas, ensaya ahora su organización de potencia militar de

primer orden, y la ensaya sabiendo que la República china se encuentra en manifiestas condiciones de inferioridad, aunque en otra época, como ha dicho cierto historiador, le ha enseñado a Europa la imprenta y las armas de fuego.

Pero el Japón pretende en China demasiadas cosas. Ya hemos aludido en otra nota al "camouflage" de los Gobiernos autónomos con que los militaristas japoneses disfrazan sus apetencias de anexión. Quieren para las cinco provincias de China del Norte un régimen de ese tipo y privilegios económicos en todo el litoral chino, que sería tanto como desplazar de China el comercio anglo-americano. No se comprende, sin embargo, cómo estas pretensiones no han encontrado una actitud más enérgica en las potencias extranjeras que tienen concesiones en China. Verdad es que algunas de estas potencias han seguido en otro tiempo el mismo camino de los japoneses para lograr ventajas de orden político y económico. Pero si existe un Tratado como el de Washington, que también lleva la firma del Japón, donde se exige la resolución conjunta de nueve potencias en los asuntos de China; lo lógico y lo justo es que se detengan los frenéticos excesos del imperialismo japonés, que ha reivindicado para sí incluso el control de las aduanas en los puestos sujetos a régimen internacional. Para ello no hacía falta declarar la guerra al país agresor, sino facilitarle armas al agredido, con el sólo fin de que defienda sus derechos.

Las resoluciones de la última Conferencia de Bruselas—tan ineficaces frente al conflicto chino como las del Comité de Londres frente al español—declaran que los actos del Japón están en contradicción con el pacto Kellogg-Briand y con el Tratado de los nueve países. Daban a entender que el desarrollo de los hechos decidiría la actitud de los reunidos. Va llegando la hora de que se reconozca oficialmente la existencia de un ataque flagrante al régimen internacional vigente en China. Porque del ataque a China con fines expansionistas ya no deben dudar ni siquiera los diplomáticos.

Atención a las Brigadas de Choque de los Domingos Rojos

Pueblo de Jaén: Hoy, 19, es el segundo Domingo Rojo, donde todos los antifascistas de Jaén deben, sin titubeos ni excusas, incorporarse a las Brigadas de Choque para la recogida de aceituna, y que tan magnífico resultado dieron el domingo anterior. Debemos pensar en el beneficio que hacemos a nuestros hermanos campesinos, y con ello, a la guerra, fortaleciendo la economía del país.

Nosotros, obreros de la ciudad, tenemos la obligación moral de ayudar a recoger la aceituna en el plazo más corto posible a todos los campesinos, ganando de esta forma una formidable batalla al fascismo, de dentro y de fuera.

Imitemos todas las organizaciones al Sindicato de Gaserosos y Cerveceros que, en junta general, han acordado ir todos, como un solo hombre, hoy domingo, a las Brigadas de Choque. Hay que sa-

car a los parásitos y holgazanes de la ciudad, que el domingo lo pasan en los cafés, bares, paseos, cines y demás sitios de esparcimiento.

¡Mujeres proletarias, trabajadores todos! Enrolarse en las Brigadas de los Domingos Rojos, para ayudar de esta forma a ganar la guerra.

Horas de salida: De siete a ocho de la mañana, en el Comité Local del Partido Comunista.

La Comisión de las Brigadas de Choque de los Domingos Rojos.

Para que nuestros soldados no pasen frío hay que llegar hasta el sacrificio de lo indispensable.

S. R. I.-Campaña de Invierno.